

LLIBRES REBUTS

¡SUICIDIO! *Novela, d'en Lluís Busquets*

Un llibret de 108 planes, en les quals hi ha aquesta novela i dos quadrets insignificants i llur acabament.

La producció d'en Busquets, més que una verdadera novela, és una narració pretèrita de fets d'un personatge, que'ns els fa presents des d'una petita cambra. Aquesta narració, qual personatge protagonista tant sols se'ns presenta i, per tant, viu en l'hora precisa de matar-se — i d'aquí'l títol de l'obra — està exempta de verdadera espiritualitat; puix, si bé l'autor sembla que a cada nou capítol vol esmerar-se en fer semblar que'l séu protagonista és un home desgraciat, un ésser predestinat al suïcidi — i així comença la narració, cosa poc recomanable, — un home al qual el destí fa perdre, d'entrebanc en entrebanc; quan s'ha acabat de llegir completament, un no sab si verdaderament se tracta d'un ésser anonadat per tantes desventures o bé d'un subjecte vulgar, de la classe dels anomenats *curridos*, sense, emperò, lograr el séu objectiu. Si lo primer, no està dibuixat ei séu caràcter i menys la seva espiritualitat, destacant-se tant sols en ell les vulgaritats. Si lo segon, no hi hà dret a aixecar-lo a la categoria de protagonista d'una novela.

L'amistat que'ns uneix a l'autor, crec que ens permet recomanar-li que, en cas de que tingui qualque altre obra en cartera per a donar-la al públic, tingui més cura en fer ressaltar, per damunt de detalls descriptius que no fan més que enlletgir i difumar el ver assumpte de la producció, el caràcter i l'ànima del i dels personatges que constitueixin l'obra.

Imperdonable també resulta, amic Busquets, l'*autobombo* que figura en l'acabament del pròleg; encar que sigui intercalat en la declaració de *principiante*, que més avall se fa constar.

L'impressió, bastant ben feta. Llàstima que hi han masses errades d'ortografia.

C.

LOCALES

Para el día 13 del próximo agosto se anuncia el concierto que el «Orfeo Granollerí» de «La Unión Liberal» dará en el salón platea del «Casino de Granollers».

El pasado domingo tuvo lugar, en «La Unión Liberal», la junta general ordinaria de segunda convocatoria, procediéndose a la aprobación de cuentas y ratificando el acuerdo de la directiva, de proceder a la reforma y embellecimiento del salón platea de dicha entidad.

Además, acordóse la próxima discusión y aprobación de los nuevos estatutos y se dió cuenta, por la presidencia, de la celebración, el próximo día 30, de los exámenes de los alumnos que asisten a la escuela neutra que la asociación sostiene y cuya dirección está confiada al ilustrado maestro don Gabriel Fontdegloria.

Ha quedado solucionada la huelga ferroviaria, debiendo hacer resaltar que ninguno de los empleados de la línea del Norte, en esta villa, secundó el movimiento.

El pasado miércoles, en el colegio que con tanto acierto dirigen las religiosas de San José de Cluny en esta villa, tuvieron lugar los exámenes de fin de curso de las numerosas y distinguidas alumnas que allí se instruyen.

Al acto, que revistió suma importancia, asistieron las autoridades civil, militar y eclesiástica, así como las familias de las alumnas.

Quedó patentizada, una vez más, la provechosa labor instructiva realizada por tan dignas religiosas, por los vastos conocimientos que de las diferentes asignaturas que allí se cursan dieron muestras las alumnas todas.

Finalizó el acto, con elocuentes palabras, nuestro digno alcalde señor Torras Villá, felicitando a profesoras y discípulas.

Con motivo de la festividad de nuestra señora del Carmen, celebróse una solemne función religiosa en el Hospital Asilo de esta villa.

Por la tarde disparóse un castillo de fuegos artificiales.

Las autoridades locales estuvieron en tan benéfica casa, felicitando a la superiora, la cual tuvo frases de consideración y afecto para las mismas, a las que obsequió con un refresco.

Para esta tarde se ha convocado sesión general de socios del *Orfeo Granollerí*.

En la noche del martes, festividad de Santiago apóstol, se celebrarán en el Casino de Granollers una función teatral, poniéndose en escena por una notable compañía la producción de Benavente «La propia estimación».

Con pasacalles y un baile en los salones de La Unión Liberal, amenizados por la orquesta «La Moderna», celebraron su fiesta patronal los obreros ladrilleros.

Los vecinos de la calle de Ricoma, divirtieronse de lo lindo, el sábado día 15, con motivo de solemnizar la fiesta de San Crisóbal, a cuyo barrio pertenecen. La orquesta «Vilaró» y algunos pianos hicieron danzar hasta altas horas de la noche a los devotos de Terpsícore.

El domingo pasado fué a Mataró el Granollers Sport Club, jugando en aquella ciudad un partido de foot-ball con el «Stadium», que fué ganado por éste.

Anteayer celebraron la fiesta del barrio de San Vicente los vecinos de la plaza de la Constitución. Con tal motivo, reinó extraordinaria animación durante todo el día en la espaciosa plaza, engalanada e iluminada con más modestia que en anteriores años.

La orquesta «La Moderna» amenizó el programa de los festejos religiosos y populares que tuvieron su complemento en animado baile que se celebró por la noche.

Desde anteayer ha quedado restablecido el servicio de conferencias telefónicas y telegráficas que suspendióse por causa del estado excepcional que atravesamos.

En cumplimiento del acuerdo recientemente tomado, han empezado ya las obras de reforma del salón teatro de «La Unión Liberal».

El presente número de EL DEMÓCRATA, ha sido revisado por la censura gubernativa.

DE MOLLET

Digna de encomio es la idea que los maestros de nuestra escuela graduada tuvieron, al pretender reunir en el salón de sesiones del ayuntamiento, a los padres de sus alumnos y personas amantes de cuanto a la educación e instrucción popular se refiere.

Tuvo lugar, la reunión, el próximo pasado domingo, a las 4 de la tarde; y el objeto principal fué exteriorizar a la opinión los proyectos que, respecto a nuestra Escuela Nacional graduada, pretenden abordar, durante el próximo curso, con el intento de interesar a la opinión, con el propósito de hacer sentir a la masa popular aquel cariño hacia la Escuela y el Maestro, que hace grandes y prósperos a cuantos pueblos llegan a comprenderlo.

La presidencia, importante por el número y calidad, estaba formada por el excelentísimo ayuntamiento, junta local de primera enseñanza, profesora señora Coll, y los maestros nacionales señores Andreu, Vegué y Bech.

Con un lleno a rebosar, abrió la sesión el alcalde señor Ribas, cediendo acto seguido la presidencia al señor Andreu y la palabra al maestro señor Vegué.

Con voz clara y ánimo sereno, habló el joven profesor, asaz conocido y considerado en esa villa, de las relaciones que existen y las que deberían existir entre los padres, autoridades y maestro; de lo mucho y bueno que puede hacer la Escuela graduada para el mejoramiento intelectual, moral y material de nuestro pueblo; de los proyectos que abrigan los tres profesores, para desarrollar en nuestra graduada a partir del próximo curso, y de una serie de pensamientos relacionados con la Escuela, que prueban de una manera evidente el optimismo que acompaña a su espíritu joven y dispuesto a la lucha.

Como consecuencia de las demostraciones afirmativas que durante la peroración hicieron los concurrentes, al terminar la conferencia recibieron todos los profesores inequívocas pruebas de cariñoso afecto y de adhesión a la obra que se espera lleven a término, desde sus respectivos grados, en especial el señor Vegué, que fué calurosamente aplaudido y felicitado.

Estas simpáticas reuniones, que tanto honran a los pueblos que las verifican, deberían realizarse más a menudo, así el nuestro seguramente se engrandecería y aumentaría el caudal de conocimientos de sus organizadores por el inmenso valor educativo que encierran.

M.

SE VENDE

una casa-torre, sita en la calle del Buey, 10, conocida por «Cal Amat» en La Roca.

IMP. DE E. GARRILL & GRANOLLERS